

**Edición
N° 211
2023**



Boletín Virtual

SOMOS

NEOGRANADINOS

División de Comunicaciones, Publicaciones y Mercadeo

Compromiso granadino con la excelencia



FOTOS DE LA SEMANA



Recibimos la grata visita de Gustavo Palomares Lerma, catedrático y director del Instituto Universitario General Gutiérrez Mellado, de Madrid, España, para fortalecer lazos institucionales con el brigadier general Luis Fernando Puentes Torres, rector de la Universidad Militar Nueva Granada.



La seguridad corporativa, un factor indispensable en el mundo de hoy

Como parte del Ciclo de Conferencias sobre Memoria Histórica, organizado por la Escuela de Altos Estudios Estratégicos Nueva Granada (Esaeng), el capitán (r) Fabio Lugo Uvamoesch, analista de riesgos de seguridad personal y patrimonial, ofreció el 16 de marzo, en el aula máxima de la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG), la conferencia «Fundamentos y estrategias de seguridad corporativa», dirigida a los estudiantes del programa de Administración de Riesgos, Seguridad y Salud en el Trabajo y del posgrado de Administración de la Seguridad, al igual que a la comunidad neogranadina en general.

De acuerdo con el mayor general Gustavo Adolfo Ocampo Nahar, director de la Esaeng, quien inauguró este evento, la seguridad en nuestro país, y también en el resto del mundo, ha tomado connotaciones muy importantes, de manera que «las empresas, con lo que se vivía en cada parte, en cada región, en cada país, en cada Estado, tuvieron que cambiar el curso y sus esfuerzos, y saber que todo un desarrollo para poder producir y tener empresa requería también del conocimiento de la seguridad y de tomar las medidas y las personas adecuadas para poder garantizar el funcionamiento de los negocios y lo más valioso de cada empresa, que es el talento humano».

Como complemento a lo anterior, el capitán Lugo basó su conferencia en el principio de que «la seguridad corporativa no debe ser conside-



rada como un gasto, sino como una inversión que contribuye a maximizar las utilidades de la empresa, garantizando la continuidad del negocio», para lo que resulta indispensable tener una visión estratégica de lo que significa la seguridad personal y patrimonial, que cobija fundamentalmente a los recursos humanos.

Para profundizar en estos conceptos, la presentación del conferencista invitado se basó en tres objetivos principales: recordar y puntualizar fundamentos y buenas prácticas de seguridad corporativa; incrementar la conciencia de la seguridad preventiva en los asistentes, y fomentar el diseño e implementación de una estrategia de seguridad corporativa fundamentada más en la prevención que en la reacción.

Para enterarse en detalle del tema abordado, de gran interés para lograr óptimos resultados en el mundo empresarial, los invitamos a seguir esta actividad académica en el enlace <https://www.youtube.com/watch?v=w1fv63kxcs>, del canal del aula máxima de la UMNG en YouTube.



La Escuela de Altos Estudios Estratégicos Nueva Granada y su papel en la proyección de la UMNG

En su edición del viernes 17 de marzo, el programa En la ruta de la excelencia, de la Oficina de Acreditación Institucional de la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG), abrió sus micrófonos al mayor general Gustavo Adolfo Ocampo Nahar, director de la Escuela de Altos Estudios Estratégicos Nueva Granada (Esaeng), y Martha Beatriz Tovar, del Centro de Investigaciones y Análisis Estratégico de esta dependencia, quienes informaron al público sobre el origen y el trabajo de la Escuela.

Conocida anteriormente como Instituto de Estudios Geoestratégicos y Asuntos Políticos (Iegap), la Esaeng se propone apoyar las funciones sustantivas de la UMNG —docencia, investigación y extensión— mediante los esfuerzos coordinados de los componentes de su estructura académico-administrativa, conformada por el Centro de Geopolítica, Seguridad y Defensa, el Centro de Gobernanza, Liderazgo y Toma de Decisiones y el Centro de Pensamiento Estratégico y Prospectiva, que a su vez están articulados transversalmente por el Centro de Investigaciones y Análisis Estratégico, encargado de emitir los lineamientos y las guías para que la producción intelectual y científica de la Esaeng obtenga visibilidad tanto en el país como en el exterior.

Respecto a la futura renovación, dentro de unos años, de la acreditación institucional de alta calidad de la UMNG, la Esaeng constituye un sello diferenciador por cuanto realiza en su entorno, por medio de sus líneas de investigación, un tra-

bajo de alta pertinencia materializado en una producción académica y en eventos, con expertos invitados extranjeros, que contribuyen a la solución de problemas nacionales y transnacionales, en concordancia con el factor n.º 7 del Acuerdo 02 del 2020, del Consejo Nacional de Educación Superior, que se refiere a la interacción de las instituciones de educación superior con el entorno nacional e internacional.

En el enlace https://www.facebook.com/watch/live/?ref=watch_permalink&v=158630650016606, de la página de Facebook de UMNG Radio, quienes estén interesados en familiarizarse con la labor de la Esaeng encontrarán la grabación completa de esta transmisión de *En la ruta de la excelencia*.



Foro empresarial sobre los desafíos contemporáneos que enfrentan las organizaciones



El pasado 16 de marzo, la Maestría en Gestión de Organizaciones y la Dirección de Posgrados de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Militar Nueva Granada, sede Bogotá, realizaron el foro empresarial «Una mirada desde la gestión de los retos contemporáneos de las organizaciones», en el auditorio Germán Arciniegas.

Este espacio académico estuvo orientado a brindarle a la comunidad estudiantil información acerca de los retos y los obstáculos que afrontan las empresas, así como sobre el compromiso que se debe tener para consolidarlas y sostenerlas en un mundo cambiante como el nuestro.

El evento contó con la participación de Mónica Chaves Arturo, contadora pública y fundadora

del Grupo Deportivo F&M, quien explicó que el proyecto con el que empezó se ha consolidado en tres líneas deportivas que se han desarrollado a lo largo del tiempo. Una de ellas es la escuela de formación deportiva en la modalidad de fútbol, que nació en el 2016 y cuyo objetivo fue buscar espacios para los niños que quisieran desarrollar y perfeccionar sus capacidades y habilidades, de forma recreativa o personal. En el 2018 se creó el primer centro de acondicionamiento físico, con el propósito de apoyar a todas las personas, y, posteriormente, en el 2019, se fundó el grupo deportivo que actualmente está participando a nivel nacional.

En su intervención, el ingeniero Édgar Hernando Romero Giraldo, fundador de EHR SAS, indi-



có a la comunidad neogranadina que comenzó hace 35 años con el fin de «arrancar empresa, es un reto grande, hay que estar convencido de lo que uno está haciendo. La incertidumbre que generó la pandemia no es lejana; sin embargo, cuando se tiene compromiso, ganas y actitud, y formas de cambiar esos rumbos y tomar caminos de retos grandes, se puede lograr. Son 35 años de mucho trabajo y también de frutos».

Por otra parte, Juan Camilo Ricaurte Molina, cofundador del grupo Ren, empresa de asesoría y consultoría, señaló que esta empresa tiene el

propósito de aportar al sostenimiento de la seguridad social en Colombia y en Latinoamérica, al igual que al sector asegurador, influyendo en el bienestar y la calidad de vida de los asegurados, mediante la justicia en la definición de las coberturas a las que se tiene derecho en un seguro, cualquiera que este sea.

Este evento se puede ver a través del canal de YouTube <https://www.youtube.com/watch?v=DVRDquOc6TM&t=6520s>.

Coloquio «Mitos y realidades, hablando abiertamente del neurodesarrollo»



Organizado por el programa de Administración de Empresas de la Facultad de Ciencias Económicas de la sede Bogotá, el pasado 16 de marzo se realizó, en el auditorio Esteban Jaramillo, el tercer coloquio de inclusión e integración social «Mitos y realidades, hablando abiertamente del neurodesarrollo».

Las psicólogas invitadas a este coloquio hicieron un análisis minucioso y cuidadoso acerca de las realidades y mitos respecto al neurodesarrollo, con el fin de que la comunidad neogranadina pudiera tener una mejor comprensión de este tema.

En consecuencia, Eliana Hernández Mariño, magíster en Psicología Clínica, explicó que el neurodesarrollo es un concepto bastante amplio que se refiere a un proceso de desarrollo y de maduración. Cuando se habla de neuro-, es cómo se encuentra el cerebro y, desde que nacemos, cómo se está estimulando. Desde edades muy tempranas se realizan muchas cosas que son importantes, como la estimulación y el poder correr, jugar y explorar. Lo más relevante es identificar que, desde que se nace, todos los procesos escolares y todas las demás actividades van a estimular constantemente el cerebro;



ese es el neurodesarrollo.

No obstante, Alexandra Zambrano Leguizamón, psicóloga y especialista en Educación, afirmó que el trastorno del espectro autista (TEA) es una alteración del neurodesarrollo que genera un malestar en lo social, lo familiar, lo personal y lo afectivo, e incluso en el contexto educativo. Este trastorno se caracteriza principalmente por las dificultades que las personas llegan a tener de forma persistente y duradera en la interacción social, sobre todo en el mantenimiento y la comunicación con los demás, pero, asimismo,

el TEA se identifica por muchas otras cosas, ya sea en la etapa escolar o en la universidad. La idea es que empecemos a visibilizar esas señales y características y, así, podamos dar un trato no diferencial, sino de inclusión.

Este evento académico se puede visualizar a través del canal de YouTube <https://www.youtube.com/watch?v=wI0Sbhprlu8>, donde las psicólogas hacen una explicación muy precisa acerca de los mitos y realidades sobre el neurodesarrollo.

La Procuraduría General de la Nación, una entidad a la que pueden recurrir todos los colombianos



Las funciones disciplinarias y jurisdiccionales de la Procuraduría General de la Nación fueron el tema de la edición del 14 de marzo del programa radial y virtual del Consultorio Jurídico de la Universidad Militar Nueva Granada. En esta ocasión, el invitado especial fue Andrés Oliveros Pérez, abogado, magíster en Derecho Administrativo, docente neogranadino y miembro del Consultorio.

El Dr. Oliveros explicó que, dentro de la estructura general del Estado, la Procuraduría está catalogada como uno de los órganos de control por medio de los cuales se regula el comportamiento de los funcionarios. En este sentido, la Procuraduría ejerce el control disciplinario de estos, con base en sus manuales de funciones, su decoro y la transparencia con la que deben actuar.

Por otra parte, continuó el invitado, la Procuraduría también cumple la función de representar a la sociedad ante todos los estamentos, ya que tiene la facultad de promulgar, promover, proteger y garantizar los derechos humanos y los derechos fundamentales. De esta manera, y

junto con la Defensoría del Pueblo, integra un gran órgano, que es el Ministerio Público.

Por lo tanto, todos los ciudadanos pueden acudir a la Procuraduría en caso de que consideren que un funcionario ha faltado a sus obligaciones, consignadas tanto en su manual de funciones como en la Constitución, o incurrido en actos de corrupción, y también para solicitar la protección de derechos colectivos, caso en el que esta institución se constituye en una voz ante otras entidades y tiene la potestad de desarrollar investigaciones e, incluso, de emitir pronunciamientos.

Para cumplir sus objetivos constitucionales, la Procuraduría tiene distintas facultades de intervención en, por ejemplo, procesos judiciales que involucren derechos colectivos o intereses de la Nación, por lo que cuenta con procuradores designados ante las jurisdicciones civil y contencioso-administrativa, y posee, asimismo, atribuciones de policía judicial que le permiten efectuar con autonomía las investigaciones que le corresponden.

Para conocer con mayor amplitud las competencias de este ente público esencial para el correcto funcionamiento del Estado colombiano, pueden ver en el enlace https://www.facebook.com/watch/live/?ref=watch_permalink&v=684690610123977 la transmisión completa de esta emisión del programa del Consultorio Jurídico.

Integración de estudiantes neogranadinos



El pasado 11 de marzo, los alumnos de primer semestre de todos los programas de la Universidad Militar Nueva Granada asistieron a la jornada de integración de estudiantes neogranadinos que se realizó en la sede Campus Nueva Granada, de Cajicá. Esta jornada tuvo como objetivo fortalecer los vínculos sociales entre los estudiantes, por medio de diferentes actividades recreodeportivas.

Nuestro rector, el BG (R) Luis Fernando Puentes Torres, ofreció a todos los asistentes unas palabras mediante las que destacó la importancia de estas actividades de integración, puesto que fortalecen el sentido de pertenencia a nuestra comunidad neogranadina, y señaló, además, que estos escenarios de participación favorecen la inclusión, el diálogo de saberes y la comunicación intergeneracional.

Adicionalmente, dentro de esta integración se realizó un festival de bandas marciales, que contó con la participación de las instituciones de educación departamental San Gabriel y Pompilio Martínez, ambas del municipio de Cajicá, y la institución educativa rural departamental José Gregorio Salas, del municipio de Guatavita.

Padres neogranadinos, construyendo futuro

Como parte integral de la formación de los estudiantes, la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG), por medio del Centro de Orientación, Acompañamiento y Seguimiento Estudiantil (Coase), realizará en las próximas semanas actividades dirigidas a los padres de familia de los neogranadinos de primer semestre, en las que recibirán información sobre la nueva etapa que se inicia en la vida de sus hijos con el ingreso a la UMNG. Estas actividades se efectuarán presencialmente en las dos sedes de la institución (Bogotá y Campus Nueva Granada).

El Coase cuenta con un equipo de profesionales que brinda apoyo permanente a todos los estudiantes en general, así como un seguimiento permanente a aquellos que presentan cambios emocionales o psicológicos, entre otros, que afectan su formación educativa. Si quieres más información acerca de los servicios que este centro ofrece a toda nuestra comunidad universitaria, te invitamos a visitar su sitio web: <https://www.umng.edu.co/estudiante/centros-de-estudiantes>.



¡ La Universidad que todos queremos!



PROGRÁMATE

Conferencia

La formulación de la planeación estratégica en pequeñas y medianas empresas



Manuel Andrés Rincón

25 de abril de 2023
10:00 a. m. a 12:00 m
Auditorio E, Campus Nueva Granada

Transmisión



Invita:



FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS

Prediciendo la llegada de turistas a Colombia a partir de los criterios de Google Trends



Conferencista: Alexander Correa

26 de abril de 2023 ■ 2:00 p. m. a 4:00 p. m.
Auditorio F, Campus Nueva Granada

Transmisión



FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS



PROGRÁMATE

Convocatoria abierta 2023

Se abre convocatoria para la recepción de manuscritos de libros de investigación, libros académicos y libros de difusión científica.

¡Presenta tu proyecto editorial, para iniciar el proceso de evaluación, edición y publicación!

Finalidad: fomentar la publicación y la difusión de los productos investigativos, académicos y científicos de la comunidad neogranadina.

Dirigido a: docentes y funcionarios de carrera de la comunidad neogranadina.

Para mayor información: editorial.neogranadina@unimilitar.edu.co
libros@unimilitar.edu.co





LO MÁS VISTO EN REDES SOCIALES



Universidad Militar Nueva Granada

5 d · 🌐

Socialización de Episio, que se compone de cinco módulos, que organiza de una manera inteligente, sistemática los procesos y los procedimientos, facilitando el trabajo institucional. #LaUqueTodosQueremos.



📢 Promociona esta publicación para llegar a 1717 personas más al día si gastas \$ 33.355.



Universidad Militar Nueva Granada

16 de marzo a las 20:49 · 🌐

Nos encontramos en el foro empresarial, «Una mirada desde la gestión de los retos contemporáneos de las organizaciones» en el auditorio Germán Arciniegas. Evento de la Maestría en Gestión de Organizaciones y la Dirección de Posgrados de la Facultad de Ciencias Económicas de la sede Bogotá.

Conéctate en: <https://www.youtube.com/watch?v=DVRDquOc6TM>

#LaUqueTodosQueremos



📢 Promociona esta publicación para llegar a 1717 personas más al día si gastas \$ 33.355.

👤 Enrique Hurtado Aguirre y 53 personas más

5 veces compartido

👍 Me gusta

💬 Comentar

🔗 Compartir



Síguenos en



/lamilitar



@lamilitar



unimilitar



UMNG



UMNG



umngradio

www.umng.edu.co

División de Comunicaciones, Publicaciones y Mercadeo

Teléfono: 6500 000 Ext. 1110-1112

Email : comunicaciones@unimilitar.edu.co

Copyright © Universidad Militar Nueva Granada, All rights reserved.

VIGILADO MINEDUCACIÓN